razón de que Trabajo Social es una institución creada por, y que forma parte da la sociedad, hay que contribuir al bienestas común

ción orienta al Trabajo Social a un compromiso social más articulado. Algunas vecas la función se refiere como acción social o reforma social. Se enfoca hacia la identificación de áreas patenciales problemáticas y para una mejor comprensión de la población sujeta a riesgo. Su acción ataña o la eliminación, control y persecución de los factores que tienden a crear o agravar problemas o los causas de su inci dencia. Ejecutar esta función requiere el análisis de hechas que tienen conexión con el problema; la determinación de las áreas; a las auates se dirige la acción; la mita efectuar con propósitos de pronóstico -la recopilación de datos y antecedentes sobre la incidencia de determinados problemas. Además, significa el estudio clención a través de actividades profesionales, esto quiere decir actividades desarrolla das con la aplicación de técnicas específicas de la profesión. Siempre hablamos de la "ayuda" de Trabajo Social. ¿Qué es esa "ayuda"? Pierso que cuando hablamos

bajo Social. Esencialmente el resultado representa una transformación en el objeto

sea el hombre o la sociedad. Pragmáticamente, representa la solución del problema; y socialmente, representa Socialización y Control Social.

Los primeros dos son bien entendidos, creo limito a explicar los dos términos. Por ser un servicio creado por la sociedad en respuesta a demandas reales y sentidas, Trabajo Social asume parte de la responsabilidad para la socialización y control social que pertenece principalmente a la sociedad misma. Al tratar de desencadenar el proceso para que el hombre mejore sus relaciones y que la sociedad aumente y mejore los recursos que pone a la disposición de sus miembros, Trabajo Social Ileva a cabo, en parte, la función de socialización. Al tratar de agilizar el proceso para que el hombre mejore y amonice su conducta para que recuerde con y contribuya a la realización de metas comunes de bienestar, también Trabajo Social comparte con la sociedad la función de control social. Aparentemente los dos son contradictorios. En el plano de las relaciones los dos interactúan y se complementan uno con otro al manejo de actividades que promueven la socialización y a la vez obliguen al control social, requieren la aplicación de conceptos, principios y destrezas adecuadas a ca da situación, reforzados siempre por actitudes profesionales apropiadas.

IV .- VALORES DE TRABAJO SOCIAL.

Las funciones de Trabajo Social implican ciertos valores inherentes a la profesión. En razón de estos valores, cuenta con actitudes profesionales que son deter minantes del servicio, y que distinguen al profesional del no-profesional. Trabajo Social como una institución de la sociedad, tiene que funcionar dentro del marco cultural de ésta, un marco en estado de fluidez en cuanto el tiempo y que sufre de

BIBLIOTECA UNIVERSITARIA
"ALFONSO REYES"

sea el hombre a la sociedad. Pragmáticamente, representa la solución del problema; y socialmente, representa Socialización y Control Social.

Los primeros dos sen bien entendidos, crea limito a explicar los dos téminos por ser un servicio creado por la sociedad en respuesta a denandos recies y sentidos.

Trabajo Social asume parte de la responsabilidad para la socialización y control social que perfenece principalmente a la sociadad misma. Al trator de desencadenar el proceso para que el hombre mejore sus relaciones y que la sociadad aumente y me jore los recursos que pane a la disposición de sus miembros. Trabajo Social Ileva a cabo, en parte, la función de socialización. Al trater de agilizar el proceso para que el hombre mejore y amonice su conducta para que recuerde con y contribuya a la realización de metas comunes de bienestar, trambién Trebajo Social comporte con la realización de metas comunes de bienestar, trambién Trebajo Social comporte con la sociedad la función de control social. Aparentemente los dos son contradictorios. En el plano de las relaciones los dos interaction y se complementan uno con otro al manejo de actividades que promueven la socialización y o la vez obliquen al control social, requieren la aplicación de conceptos, principios y destrezas agrapadas a control da situación, reforzados siempre por actitudes profesionales apropiadas.

IV. - VALORES DE TRABAJO SOCIAL.

Las funciones de Trabajo Social implican ciertes valores interentes a la profesión. En razón de estas valores, cuenta con actitudes profesionales que son deter
minantes del servicio, y que distinguen al profesional del no-profesional. Trabajo
Social camo una institución de la sactedad, tiene que funcionar dentro del marco
cultural de ésta, un marco en estado de fividez en cuanto el tiempo y que sufie de

disimilaridades entre diferentes sistemas de valores dominantes en los diferentes sectores que lo integran. Dentro de esta situación, Trabajo Social tiene que seleccionar metas compatibles con los valores dominantes de la sociedad, o tratar de modificarlos de acuerdo con los valores profesionales. Aunque los valores profesionales no coinciden siempre con los que dominan en un sector u otro de la sociedad, la interpretación de sus valores propios y su traducción en actividades profesionales son influidos por los sistemas de valores y los esquemas cognitivos del ambiente socio-cultural en que se desenvuelve el Trabajo Social.

Valor es una idea abstracta que representa aquéllo que en un momento dado es reconocido como bien y que lleva directamente a la acción. La búsqueda de los valores que deben orientar al Trabajador Social es una preocupación continua de la profesión. Fue el tema de la Conferencia Internacional en Bienestar Social el año pasado. Muchas escuelas han emprendido estudios sobre el particular para enriquecer la base teórica de la profesión.

Por el momento la base del Trabaĵo Social está fundada en dos pares de valores:

Valor y dignidad del individuo

Bienestar e integridad del Grupo

Progreso y desarrollo individual

Seguridad del individuo y de la Socie

y social.

dad.

1) Valor y dignidad del individuo vinculado con el valor sobre el bienes-